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院長 花田 法久 

病院事業管理者 鮫島 幸二 

昨年度、当院は創立100周年を迎えました。大正14（1925）年に米ノ津町

立米ノ津医院、外科内科の5床での開院でした。徐々に発展を遂げ、1995年

には330床まで増床、1990年代には2度の優良自治体病院として表彰を受け

たこともありました。あれはバブルだったのでしょうか？2004年にはじ

まった新臨床研修医制度を機に、当院の常勤医は37名から16名まで激減、

長いトンネルに迷い込んでしまいました。そんな中、出水郡医師会の先生方

が夜間一次救急に立ち上がって下さいました。熊本大学は以前から変わらぬ

支援を、福岡大学、鹿児島大学も支援に乗り出していただき、現在の常勤医

は30名、他の職種も毎年新人を迎えることができる状況になっています。 

令和になりコロナ補助金で一息付けたのは事実です。コロナ明けはどうか？厳しいと言わざるを得ま

せん。長いデフレからの脱却を掲げる世の流れです。物価上昇、それに見合う労働賃金の上昇が課せ

られています。一般企業は商品に付加価値を加え、収益を上げ、労働賃金に還元することができま

す。医療界はどうか？付加価値を加え、収益を上げる方法はごくごく限られています。2024年の診

療報酬改定はわずか0.88％の上昇でした。医業収入の価格は国によって決められており、自由競争

ではありません。昨年から人件費は２％、さらに1.5％の上昇を勧告されています。これでやってい

けるわけがありません。簡単な算数です。日本全国の医療機関が危機にさらされています。大量閉院

の結果、生き残った医療機関で人口減の社会に対応すればいいという国策なのでしょうか。不平ばか

りではいけません。No complainです。今できることはないか？患者のためになる医療サービスのさ

らなる提供、その結果単価は上がり収益を上げ病院の延命を図る。そんな心境ですが、開発できる分

野をみんなで考えていきます。「治す医療」から「治し支える医療」へ、そこにヒントはあります。

住民から必要とされる医療を提供し続ける病院を目指して、出水保健医療圏全体で、解決方法を模索

していく時期に来ていると感じています。 

年度始めのご挨拶 

令和7年度の当初にあたりご挨拶申し上げます。 

当院は良質な医療を提供し市民に信頼される病院を目指すという基本理念に

沿って今年度も努力を続けて参ります。 

昨年度、当出水総合医療センターは米ノ津町立米ノ津医院として創設して以

来100周年を迎えました。本年3月に関係者多数のご臨席のもと記念式典を

行い、これまで長く当院を支えてくださった医療関係者、行政の方々、市民

の皆様に感謝するとともに、101年目となる今年度も変わらず出水地域の医

療に貢献できるように職員一同気持ちを新たにしているところです。 

今年は春の訪れが遅いのか、昨年より桜の開花も遅くなっているようです。出水地方もこの冬いつも

以上に寒波が厳しかった印象ですが、それでも名物の万羽鶴は陽気な穏やかな日に合わせて次々と北

へ帰って行きました。今年は鳥インフルエンザの被害や影響も少なくほっとしました。また昨冬に一

時大流行したインフルエンザや新型コロナウイルス感染症ですが、感染対策を十分に行うことで、病

院運営も通常通りにできるようになりました。 

さて、出水地域も他の地方と同様にじわじわと人口減少や高齢化が進んできています。これにより出

水地域で必要とされる医療にも当然変化がでてきています。しかし診療においては当院だけでは医師

不足などにより十分な医療を提供できない分野もあります。このことも十分考慮した上で、他の医療

機関との連携をさらに密にし、総合的に地域に必要な医療が提供できるように努力して参ります。 

引き続き当出水総合医療センターへのご理解とご支援をよろしくお願い致します。 
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魚釣り 部長  摺木
するき

 伸隆
のぶたか

 

地域の皆様に信頼される医療を引

き続き提供できるよう努めます。 

子どもたちの健やかな成長をサ

ポートするため、スタッフ一同と

共に日々精進していく所存です。 
自然豊かで静かなと

ころへドライブして

ぼーっとすること 
部長  山下

やました

 素樹
もとき

 

釣り 医長  大西
おおにし

 菜月
なつき

 上野
うえの

 勇輝
ゆうき

 

水泳 医長 南曲
みなみまがり

 謙伍
けんご

 運動、食べること 中村
なかむら

 貴大
たかひろ

 

ゲーム、RPG 医長  大塚
おおつか

 薫行
まさゆき

 NBA観戦、城跡巡り 医長  湯本
ゆもと

 信成
しんせい

 

徳田
とくだ

 弘幸
ひろゆき

 

初めての土地で仕事となりご迷惑

をおかけすることも多々あるかと

思いますが、精一杯頑張りますの

で、よろしくお願いします。 

慣れないこともあり、ご迷惑をお

かけすることもあると思います

が、よろしくお願いいたします。 

不慣れな点が多く、迷惑をかけるこ

とが多くありますが、1日でも早く

出水総合医療センターに貢献できる

よう尽力してまいります。 

· スポーツを観ること 

· サブスクでいろんなドラマ

やアニメ、映画を観ます 

· おいしい飲食店探し 

5年前に阿久根に、6年前に伊佐

で勤務していました。北薩地方の

患者様のために頑張ります。 

よろしくお願いします。 

鹿児島市→南さつま市→鹿屋市→

出水市と来ました。 

主に腎臓内科、透析診療を務めま

す。 

よろしくお願いします。 

患者さんに誠心誠意向き合い、地

域医療に貢献します。 

旅行 医長  竹中
たけなか

 遥香
はるか

 

地元で働けることを嬉しく思いま

す。 

精一杯頑張りますので、どうぞよ

ろしくお願いします。 

温泉巡り 

診療を通して出水の皆様へ貢献で

きるよう精一杯努めてまいりま

す。 

よろしくお願いいたします。 

新任医師のご紹介 
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熊本大学病院 平井病院長 

創立100周年記念式典・祝賀会 

3月1日、ホテル泉國邸で「出水総合医療センター創立100周年記念式典・祝賀会」が行われま

した。 

塩田鹿児島県知事をはじめ、鹿児島大学病院の副病院長（当時）、熊本大学病院及び福岡大学病

院の病院長、椎木出水市長、出水郡内の医療機関など、71名の方に出席いただきました。 

式典では100年の歩みを振り返るとともに、来賓の方々からの温かいお言葉をいただきました。 

今後も地域に根ざし、命を守る拠点としての役割を果たす決意を新たにしました。 

塩田鹿児島県知事 鹿児島大学病院 石塚病院長 
        （当時副病院長） 

 

これからも地域の皆さまの健康を

守り、次の100年に繋げていける

よう努めてまいります！ 
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福岡大学病院 三浦病院長 椎木出水市長 鮫島出水市病院事業管理者 

花田出水総合医療センター院長 

祝賀会 和太鼓演奏 



第8回ずーみんの院内探訪 

薬剤部長就任のご挨拶 

医療安全管理室 感染制御室 

医療安全管理センターは、医療安全管理室と感染制御室から構成され、それぞれ

専従のスタッフを中心に組織横断的な活動を行っています。 

 医療安全管理センターではどんなことをしているの？ 

定期的な院内巡回を行い、医療安全対策の実

施状況の確認と指導、職員の研修企画、報告

された「ヒヤリハット」の要因分析と対策の

立案などを行っています。 

院内の感染から患者さんとその家族、医療従

事者を守ることを基本として、院内巡回、職

員の研修・教育などを行っています。 

 ヒヤリハットとは？ 

思いがけない出来事に「ヒヤリ」としたり、事故寸前のミスに「ハッ」としたりなど、

危険なことが起こったものの、幸い事故や災害には至らなかった事象のこと 

4月から薬剤部長に就任しました前山と申します。 

この場をお借りしてご挨拶申し上げます。 

近年、医療は加速度的に進化し、薬物療法も年々高度化・多様化しています。

病院薬剤師の業務も、かつての調剤のみを行っていた時代とは大きく様変わり

しており、当院薬剤部の業務も調剤、医薬品管理、医薬品情報管理、抗がん剤

調製、TDM（薬物血中濃度モニタリング）、麻薬管理に加え、医師の処方支援

や病棟薬剤業務、緩和ケア、褥瘡ケア、感染対策、NST（栄養サポートチー

ム）、医療安全等の多職種協働のチーム医療へ参画し、患者さんに安心して薬

物治療を受けていただくための業務を中心として展開しております。 

これからも地域医療を支える基幹病院の薬剤部門として、患者さんの薬物療法を支え、医薬品の

適正使用を推進するため、薬剤部職員が持てる力を最大限に発揮してまいります。 

これからもよろしくお願い申し上げます。 
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薬剤部長  前山 瑞穂 



リハビリスタッフのおすすめ体操⑦ 
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背中～足のストレッチをしましょう（その１） 

【膝裏の筋肉のストレッチ】 

 膝裏の筋肉である「ハムストリングス」をストレッチします。 

① イスに浅く座り、片方の足は伸ばしておく 

② 伸ばした足に向かって20秒ほど体を前に傾ける 

③ ゆっくり姿勢を戻す 

④ 次は反対側の足に交代して、再び20秒ほど体を前に傾ける 

【ふくらはぎの筋肉のストレッチ】 

 ふくらはぎの筋肉である「下腿三頭筋」をストレッチします。 

① 立った状態で両手は壁や手すりにつける 

② 反対足の膝を伸ばした状態で後ろにする 

③ アキレス腱を20秒ほど伸ばす 

④ 次は反対足に交代して再びアキレス腱を20秒ほど伸ばす 

   ストレッチをするときは次のことに注意して行いましょう 

★ 反動をつけない 

勢いや反動をつけて瞬間的に伸ばそうとすると、筋肉が反射で硬くなりやすいです。ゆっく

りと20～30秒かけて行いましょう。 

★ 痛みを我慢して行わない 

痛みが出るまで筋肉をストレッチすると筋肉が硬くなり、筋肉を痛める可能性があります。 

★ 呼吸を止めて行わない 

呼吸を止めると身体が緊張して筋肉をリラックスできなくなります。ゆっくりと深い呼吸を

意識して行いましょう。深呼吸は筋肉の柔軟性向上につながります。 

ストレッチの効果 

 ●柔軟性の向上 ●姿勢がよくなる ●疲れが溜まりにくくなる ●リラックス効果  など 

今回は２つのストレッチをご紹介します！ 

前に傾けて 

20秒キープ 

伸ばす 

後ろへ 



～ 管理栄養士が教える「体」改善録⑦ ～ 

●骨量が減り、骨がもろく骨折しやすくなった状態を「骨粗しょう症」といいます。骨はカル

シウム・リン・たんぱく質から構成されており、骨を強くする成分が「カルシウム」です。

骨はカルシウムの貯蔵庫としての役割もあります。食べ物から十分なカルシウムが得られな

いと、骨からカルシウムが溶け出てしまい、骨が弱くなります。 

●骨を強くするために、骨の材料となるカルシウム、骨の吸収を助けるビタミンDなどを含む

食材を毎日の食事に取り入れましょう！ 

バーニャカウダはイタリアの郷土料理です。 

ソースにカルシウムの多い牛乳を入れています。 

3. にんにくは皮をむき、縦

2つに切って芯を取りま

す。 

4. 牛乳とにんにくを鍋に入

れ、弱火で煮立たせない

ようにんにくを煮ます。 

5. にんにくが軟らかくなっ

たらアンチョビを入れ、

崩しながら煮詰めます。 

6. オリーブオイルを加え、

加熱します。 

●お好きな野菜・旬の野菜をお好みで加えてください。 

●今回使用した野菜は茹でましたが、生でも、蒸してもおいしくいただけます。 

●バーニャカウダソースのにんにくが気になるときは、牛乳やお湯で茹でたにんにくを使用

してみてください。 
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●●● 作 り 方  

1. ブ ロ ッ コ リ ー、に ん じ

ん、アスパラ、スナップ

えんどうを食べやすい大

き さ に 切 り、塩（分 量

外）を入れた熱湯で色よ

く茹でます。 

2. 茹であがったら、冷水に

取り冷まします。 

7. 野 菜 と バ ー ニ ャ カ ウ ダ

ソースを器に盛りつけ、

いただきます。 

（１人分） 

エネルギー 320kcal 

たんぱく質  11.6g 

カルシウム   198g 

食塩相当量    1.1g 

 

ブロッコリー     1/3株 

スナップえんどう  4本 

さつまいも    小1本 

にんじん       1/3本 

ミニトマト     6個 

材料（2人分） 

  バーニャカウダソース 

にんにく     2かけ 

牛乳                      200ml 

アンチョビ     6本 

オリーブオイル 大さじ2 



 

外来診療表（６月１日現在） ■窓口受付時間 8時～11時まで 

※診療科によっては急に休診となる場合がありますので、ご了承ください。 


